



2-VI-2000

Por: Justus

Columnas de opinión

516094

Premio para escritor chileno

Figuras de indudable importancia internacional ha producido la literatura chilena a lo largo del tiempo. El reconocimiento llegó, con merecimiento y sin discusión en su época, para dos cultores nacionales de la poesía: Gabriela Mistral primero y Pablo Neruda luego, los únicos dos chilenos distinguidos con el Premio Nobel. Aparte del máximo honor y reconocimiento que esos galardones representan para la literatura chilena, hay muchos que colocan en el mismo nivel de ambos escritores a Vicente Huidobro, considerado otro poeta extraordinario, no obstante que por diversas circunstancias no fuera considerado por la Academia Sueca.

No deja de ser notable que dentro del género literario se hayan destacado especialmente autores en el campo de la poesía, quizás si como atributo inherente a la personalidad del chileno, de espíritu más bien retraído, quieto, de especial sensibilidad y concentrado en sí mismo, que en general es dado a la contemplación sin grandes gestos ni expresiones de personalidad extrovertida.

Si bien no ha habido hasta ahora otros premios Nobel, un chileno ostenta, con justificado honor desde hace unos días, la máxima distinción literaria hispana. El escritor Jorge Edwards recibió del rey Juan Carlos de España el afamado Premio Cervantes de Literatura, correspondiente al año 1999. Se trata de una distinción tan honrosa como el mismo premio sueco, ya que con razón se le considera y estima como el "Nobel de Literatura en español". El que lleva el nombre de Miguel de Cervantes Saavedra, el autor inmortal de las aventuras del ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha, muestra desde luego la trascendencia que las letras españolas quisie-

en 1975 con el preciso objeto de destacar a los escritores en lengua española, cuya obra constituya un aporte fundamental al acervo literario hispánico. Por ello es que el jurado que otorga cada vez el premio observa una especial rigurosidad, considerando también la pureza en el uso del lenguaje.

Desde su institución, el Premio Cervantes fue otorgado a trece autores españoles y a once de países hispanoamericanos, pero Jorge Edwards es el primer chileno que lo recibe, siendo colocado con ello en el nivel de otros famosos en las letras contemporáneas del ámbito latinoamericano. Sin duda, es un nuevo honor para la literatura chilena, que por lo demás tiene orgullo de considerarse en un primer nivel regional con figuras de relieve cuyas obras trascienden las fronteras. El mismo rey Juan Carlos en el discurso oficial en que hizo entrega a

Es un nuevo honor para la literatura chilena, que por lo demás tiene orgullo de considerarse en un primer nivel regional con figuras de relieve cuyas obras trascienden las fronteras

Edwards del Premio Cervantes, recordaba con particular interés a otro autor chileno de renombre, como es José Donoso, quien también en los últimos días adquiere figuración con el estreno de la película "Coronación", basada en su destacada novela que lleva igual nombre.

Jorge Edwards, autor en su tiempo de "Persona non grata", que le originó problemas por su crítica abierta al régimen cubano de Fidel Castro, de otras obras y recién de "El sueño de la Historia", en que se remonta al pasado colonial y dictatorial chileno, recibió la distinción en el marco del hermoso Paraninfo de Alcalá de Henares, tierra de Cervantes. El rey en su discurso lo calificó como "un paradigma del Chile moderno americano" y como un escritor de amplios horizontes "de humor cervantino", haciendo honor a la trayectoria del destacado es-

Premio para escritor chileno [artículo] Justus

Libros y documentos

AUTORÍA

Justus

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio para escritor chileno [artículo] Justus

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)